



Michoacán recupera su estabilidad financiera y ahora va por el desarrollo

La política para revertir los gastos que asfixiaban la economía de los michoacanos implicó la desaparición o fusión de al menos 15 dependencias estatales para reducir gasto

Morelia, Michoacán (MiMorelia.com/Redacción).- Por primera vez en más de una década Michoacán enfrentará un mes sin déficit financiero.

El logro, según los cálculos de la Secretaría de Finanzas y Administración del Gobierno del Estado, requirió de la ejecución de tres planes de austeridad, la reducción del salario de los altos funcionarios y la eliminación de viáticos, pagos de representación y otros gastos.

“Por primera vez en mucho tiempo Michoacán tiene en sus manos la posibilidad histórica de estabilizar su situación financiera e invertir más en su desarrollo”, aseguró el gobernador Silvano Aureoles. La política para revertir los gastos que asfixiaban la economía de los michoacanos implicó la desaparición o fusión de al menos 15 dependencias estatales para reducir gastos y optimizar los recursos humanos, y un alza importante en la obtención de recursos propios.

De esta manera, se pasó de 4 mil millones a 7 mil 600 millones de pesos durante el actual periodo de gobierno estatal. “Ha sido un arduo trabajo”, señaló Aureoles Conejo. “Hoy por fin Michoacán tiene rango estable según las agencias **Fitch Ratings y Estándar & Poor’s**, que ya puntuaron favorablemente nuestras finanzas y capacidad crediticia”, indicó. “Hoy somos un gobierno que funciona en la austeridad, sin olvidar las tareas más importantes que se deben cumplir”.

Una herencia negativa Según la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), los gobiernos transcurridos entre 2002 y 2015 sumaron una deuda bancaria de 17 mil millones de pesos, pese a que a comienzos del milenio Michoacán apenas debía 140.2 millones de pesos.

Así, en octubre de 2015 la actual administración estatal ingresó con un déficit financiero de alrededor de 5 mil millones de pesos anuales sólo en nómina magisterial. Las minutas firmadas con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) durante 20 años sumaron en conjunto alrededor de mil 200 millones de pesos anuales en bonos que todavía se cargan al erario público.

Cuando Aureoles Conejo asumió la gubernatura la cifra de deuda llegaba a los 18 mil millones de pesos. Sumado a los gastos pactados con cargo al erario especialmente en prestaciones, en octubre de 2015 Michoacán debía alrededor de 32 mil millones de pesos, una cifra mayor que la del presupuesto anual del estado. Ese déficit acarreó grandes costos sociales.

Por el mal ejercicio de los recursos se dieron casos como el corte parcial de la energía eléctrica en la Secretaría de Educación en el Estado, que para 2011 había acumulado una deuda con la Comisión Federal de Electricidad por alrededor de 8 millones de pesos.

Incluso, en su momento el hecho generó una denuncia penal de la Federación, sustentada en presuntas anomalías en el ejercicio de más de 6 mil millones de pesos en presupuesto federal para el rubro de la

salud en el estado. Hoy el futuro es más alentador. Primer desafío: la estabilidad El gobernador Silvano Aureoles ya anunció que el plan es seguir pagando para eliminar la deuda.

“Hemos fortalecido un esquema económico que permita al estado ir cumpliendo con todos sus compromisos, no sólo con la banca sino también con proveedores que dependen de los pagos puntuales”, expresó a su vez el secretario de Finanzas y Administración Carlos Maldonado Mendoza.

Los decretos de austeridad de 2016, 2017 y 2018 ahorraron alrededor de 2 mil millones de pesos. La reestructura de créditos bancarios que implicaban condiciones desventajosas para el estado, “o por lo menos desventajosas en el mercado de los dineros que hoy se opera”, según él, han encaminado a Michoacán hacia la estabilidad financiera.

Tras ese empeño, la entidad es hoy financieramente estable. En relación a sus proveedores, hoy se ha logrado disminuir la deuda en un 60 % tras pagar 8 mil millones de pesos. Hasta 2015 Michoacán debía más de 14 mil millones de pesos en este rubro. El que por primera vez en su historia reciente la entidad haya llegado a cero déficit durante el mes de junio, y que ingrese al mes actual en iguales términos, “nos da respiro hoy, pero requerimos el cumplimiento de nuevos acuerdos con el Gobierno Federal”, indicó Maldonado Mendoza.

Detalló que, de no concretarse procesos como la federalización de las 34 mil plazas de la nómina educativa, que el principal factor del déficit financiero que ha enfrentado esta administración, podríamos “volver a entrar en crisis”. Hoy, como nunca, la entidad está a un paso de comenzar el camino hacia el desarrollo definitivo.

El texto de este artículo fue publicado en la dirección: <https://www.mimorelia.com/michoacan-recupera-su-estabilidad-financiera-y-ahora-va-por-el-desarrollo/>